


[Retour au sommaire](#)
**Phyllis Lambert, C.A.L.Q.**
**Compagne des arts et des lettres du Québec**


**Phyllis Lambert**, Compagne des arts et des lettres du Québec, entourée de Marie Côté, présidente du conseil d'administration du Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ) et de Stéphan La Roche, président-directeur général du CALQ, le 23 mars 2015. Photo: Anis Hammoud



Insigne honorifique de l'Ordre des arts et des lettres du Québec conçu par **Christine Dwane** pour le Conseil des arts et des lettres du Québec.

Le texte de présentation qui suit a été prononcé lors de la cérémonie de remise de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015.

C'est un exercice périlleux de décrire ce monument qu'est **Phyllis Lambert** car à bien des égards, cette architecte s'apparente à l'un de ces édifices patrimoniaux dont elle protège farouchement l'intégrité. Brillante, perfectionniste, intransigeante, infatigable, bardée de compétences, d'idées et de principes, elle a évolué avec aplomb sur un terrain généralement réservé aux hommes, renversant les préjugés au passage. Phyllis Lambert, c'est Jeanne-d'Arc incombustible, défendant son fief urbain en nous rappelant qu'il est aussi le nôtre. Ses recherches et ses interventions sur le plan de la restauration et de l'aménagement urbain l'inscrivent au palmarès des grands architectes contemporains, ce qu'attestent la quantité de distinctions honorifiques lui ayant été accordées. Ses critiques et prises de position passionnées sont motivées par son désir de promouvoir le rôle de l'architecture dans la société et la conservation du patrimoine bâti. Parmi les joyaux de son legs, citons le Fonds d'investissement de Montréal, seul fonds privé canadien participant à la revitalisation des quartiers à faibles et à moyens revenus, et le Centre canadien d'architecture, qu'elle a fondé en 1989 et dirigé pendant les années déterminantes, où les visiteurs du monde entier constatent que l'avant-garde peut très bien vivre en parallèle avec "Je me souviens".



**Phyllis Lambert** signe le Livre d'or de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015, à Montréal. Photo: Anis Hammoud



**Phyllis Lambert**, [Luc Plamondon](#) et [Liza Frulla](#) lors de la remise de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015, à Montréal. Photo : Annik MH de Carufel

[← Retour à la page d'accueil](#)



Québec 

© Gouvernement du Québec, 2015